
 

 

 

REUNIÃO CT CULTURA/ENCONTRO ORLA CULTURAL 006/16 

DADOS GERAIS 

Data: 13/07/2016 
 

Local: sala de reuniões da AGEM Horário: 15h00 

Tipo de Reunião: Ordinária Encontro Orla Cultural 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Welington Ribeiro Borges PM Cubatão 

Fabio  Nunes PM Santos 

Lincoln Spada da Silva PM São Vicente 

Convidados  

Luciana Freitas Lemos dos Santos AGEM/CONDESB 

Claudio Antonio Fernandes AGEM 

Juliana Veiga PM Bertioga 

Maria de Lourdes M. Bueno PM Praia Grande 

Virna Gomes Meira PM Praia Grande 

Paulo Anselmo Matioli Museu Joias da Natureza 

Caio A. Ramos Museu Joias da Natureza 

Felipe Rocha Museu Joias da Natureza 

Irison Bispo dos Santos Museu Joias da Natureza 

Jessica Luana Freitas Museu Joias da Natureza 

Fabiano C. Pereira PM Peruíbe 

Patrícia R. Gomes de Lima PM Guarujá 

Platão Capusso Filho Concult 

Junior Brassalotti MTBS/Curta Santos 

Divulgada em: 
05/07/2016 

Reunião iniciada às:  
15h45 

Término da Reunião às:  
16h42 

 

PROGRAMAÇÃO 

- Ações do SISEM-SP e lançamento do Cadastro Estadual de Museus de são Paulo – Renata 
Vieira da Mota, Coordenadora da Unidade de Preservação do Patrimônio Museológico da 
Secretaria de Estado da Cultura (UPPM/SEC); 

- Museus – Conceitos e Modernização – Davidson Panis Kaseker – Diretor do Grupo Técnico de 
Coordenação do Sistema Estadual de Museus (GTC SISEM-SP); 

- Projeto Orla Cultural: Apresentação – Representantes Regionais do SISEM – SP e Maria de 
Lourdes M. Bueno, membro do Conselho de Orientação do SISEM – SP; 

- Espaços Museais e Turismo – Marjorie Medeiros (Coordenadora do Museu Pelé), Marília Bonas 
Conte (Diretora Executiva do Museu do Café), Rosana Valle (jornalista e apresentadora), 
Cadeira Velha de Santos: retomada, destinação e revitalização – Raul Christiano, (Diretor das 
oficinas Culturais do Estado de são Paulo; 

- Deliberações da CT de Cultura, do Condesb 

 

REGISTROS 

Ausências: 
Municípios:  Itanhaém e Mongaguá 
Estado: Esporte, Lazer e Juventude, Turismo e Desenvolvimento Social. 
 



 

 

 

REGISTROS 

 Após o término dos trabalhos do Encontro Orla Cultural os trabalhos foram abertos pelo 

Coordenador da Câmara Temática e foram discutidos os seguintes aspectos: 

- Lincoln agradeceu a participação; 

- Vídeos ficarão à disposição no site da AGEM; 

- Situação de são Vicente está calamitosa; 

- Cálculo de custo para participar das reuniões por volta de mil reais de custo público; 

- Necessidade de se dar uma resposta em vista das apresentações feitas no Encontro; 

- Situações dos museus; 

- Roubo de acervos – Martim Afonso; 

- Situação muito instável, fragilidade; 

- Instituto Geográfico de são Vicente – pagamento de estagiário com recurso próprio do artista 

plástico para ficar na exposição; 

- Museu do Escravo; 

- População não conhece como identidade esses espaços e nem sabem da sua existência; 

- Questão de segurança; 

- Descontentamento com a programação – muito extensa; 

- Qual a proposta da Rosa Valle; 

- As atividades não atingiram o objetivo – painéis não corresponderam ao objetivo do evento 

que era ouvir – evidenciados os problemas dos museus; 

- Em agosto escritores querem vir discutir na CT de Cultura; 

- Claudio, da AGEM, - parte da tarde o objetivo era dar visibilidade; 

- Lourdes, de praia Grande – conscientização, sensibilizar; 

- Período de férias; 

- Importância da participação da TV; 

- Patrícia, de Guarujá – trabalhamos para o Governo e defendeu que não se deve colocar em 

público as mazelas; 

- Muito frutífera a participação da TV e do SISEM; 

- Dificuldades para discutir em grupo pequeno; 

- O representante do Museus Joias da Natureza colocou que foi extremamente produtivo; 

- Juliana, de Bertioga, levantou a necessidade de fortalecimento do grupo 

- O representante do Museu Joias da Natureza colocou sobre o fortalecimento do Grupo Orla 

Cultural e se colocou à disposição para participar de evento para discutir problemas; 

- A Secretária Patrícia ressaltou que de maneira geral os gestores das Prefeituras estão 



 

 

 

REGISTROS 

envolvidos; 

- Orla Cultural participar da CT Cultura; 

- Claudio, da AGEM colocou que foram muito bem colocadas aas reivindicações; 

- Adiamento do 2.º Fórum Metropolitano de Cultura devido a época de eleições; 

- Secretário de Peruíbe falou que as contas estão fechadas, vivem de turismo, déficit negativo – 

entender e as prioridades das Prefeituras; 

- Patrícia (Guarujá) colocou que os museus, área da cultura, nunca serão prioridades e o 

representante do Museus Joias da Natureza falou que os governantes tem como conseguir 

verbas; 

- O sr. Platão falou sobre o Fesfet – articulação com Secretarias; 

- O Secretário de Peruíbe informou sobre link aberto feito durante o Encontro com a TV Tribuna, 

foi um grande ganho. Tentar arrumar os problemas junto com as equipes; 

- O sr. Junior Brassalotti colocou sobre a terceirização de museus; 

- O coordenador fez os seguintes encaminhamentos: em geral o Encontro foi positivo, próxima 

reunião dia 25/08, às 9h30; apresentação do Orla Cultura na CT de Turismo (Secretário 

Fabiano falará com Eduardo Ribas – Coordenador da CT Turismo); 

- Claudio – O Coordenador da CT Cultura encaminhará mail ao Condesb solicitando que seja 

passado esse pedido a CT de Turismo; 

 Nada a mais a ser discutido foram encerrados os trabalhos. 

 
Santos, 13 de julho de 2016 

 
 
 
 

WELINGTON RIBEIRO BORGES 
Coordenador 

 
 
 
 

LUCIANA FREITAS LEMOS DOS SANTOS 
Secretária 


